
Simon Persico  
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Saint-Martin-d’Hères, le 31 octobre 2024 

 

Objet : Lettre de candidature à la Direction de Sciences Po Grenoble- UGA 

 

Chères et chers membres du Conseil d’administration,  

 

Par ce courrier, je me porte candidat à la direction de l’Institut d’Etudes Politiques de Grenoble, 

dans lequel j’ai eu la chance d’être étudiant au milieu des années 2000, avant de devenir, en 

2017, Professeur de science politique.  

Au moment de me porter candidat, je souhaite remercier Sabine Saurugger et l’équipe qui l’a 

accompagnée pour leur engagement sans faille au service de notre établissement. En tant que 

Directrice, Sabine Saurugger a permis à notre IEP de progresser dans de nombreuses directions 

que je compte poursuivre au cours de mon mandat, si vous me faites l’honneur de me proposer 

pour exercer la fonction de Directeur et que notre Ministre de tutelle confirme votre choix.  

Au cours des dernières années, dans un contexte souvent compliqué par les crises diverses, 

notre établissement a fait preuve de sa capacité à évoluer pour le mieux : dans le programme 

d’ouverture sociale et la modification du concours, afin d’ouvrir notre sélection à un vivier plus 

large et divers d’élèves du secondaire ; grâce à la création du parcours international qui nous 

permet de fournir une offre complète de formation à des étudiantes et étudiants venus du 

monde entier et d’accroître la visibilité (et la diffusion) du modèle Sciences Po Grenoble ; à 

travers la mise en place de chartes, d’actions de formation, de règles et de processus clairs pour 

lutter contre les violences sexistes et sexuelles et les discriminations ; avec la réforme des frais 

d’inscription qui font payer plus celles et ceux qui ont plus, et moins les autres ; à travers 

l’ouverture du Parcours de master Transitions écologiques et du Parcours Architecture, 

urbanisme, études politiques et l’introduction, en premier cycle, de cours fondamentaux 

interdisciplinaires sur les enjeux sociaux-écologiques ou ceux du numérique, qui montrent 

l’adaptabilité de notre Ecole aux enjeux contemporains…  

Ma candidature est marquée par un attachement sans faille à notre IEP, à ses étudiantes et 

étudiants, à son personnel administratif, d’enseignement et de recherche, à sa réputation et à 

son environnement. C’est la raison pour laquelle j’ai souhaité construire cette candidature et je 

souhaite diriger l’établissement avec le plus grand monde.  

Pour bâtir les grandes lignes du projet que je soumets à votre Conseil d’administration, je me 

suis ainsi appuyé sur un travail collectif, transparent et qui a impliqué de nombreux membres 

du personnel, quelle que soit leur fonction ou leur catégorie, via un questionnaire en ligne ayant 

recueilli 59 réponses et trois journées de travail collaboratif ayant réuni 67 collègues.  



Ce travail pour penser et hiérarchiser les réformes à mettre en place au cours des cinq ans avenir 

et désigner l’équipe académique de direction n’est pas achevé ; c’est un processus itératif qui se 

prolongera au cours du mandat et qui devra aussi impliquer les étudiantes et les étudiants. 

L’évaluation de l’HCERES, au printemps 2025, sera d’ailleurs un moment dont il faudra 

profiter pour dresser un bilan circonstancié de l’existant, préciser nos priorités pour l’avenir et 

affiner les conditions de leur mise en œuvre efficace. 

Les expériences passées comme mes travaux sur le respect des promesses électorales m’ont 

enseigné une chose : l’exercice du pouvoir, même à l’échelle d’un établissement, n’est pas chose 

aisée ; gouverner, c’est aussi (surtout) faire face à l’imprévu. C’est donc avec une grande 

modestie et la conviction que les propositions que je présente aujourd’hui devront encore être 

affinées et travaillées collectivement que j’ai rédigé ce projet pour l’établissement. Il s’agit des 

premières pierres sur lesquelles s’appuiera le mandat à venir.  

Dans le projet que je soumets à votre lecture, vous retrouverez des idées issues de ce processus 

de construction collective, qui correspondent aux trois grandes priorités qui guideront mon 

éventuel mandat. D’abord, il me semble fondamental de concentrer nos ressources sur les 

missions qui font la vocation de Sciences Po Grenoble – UGA : la formation et la recherche 

au service de la société. Deuxième priorité, je souhaite restaurer la confiance entre les membres 

de la communauté académique et de démocratiser à la fois nos processus de décision et notre 

manière de travailler. Enfin, je souhaite renforcer et améliorer la visibilité et l’image de l’IEP 

sur les scènes locale, nationale et internationale. 

Au cours de mes seize années de carrière dans l’enseignement supérieur et de recherche, je crois 

avoir fait preuve de mon souci permanent pour le respect, la défense et la promotion du 

pluralisme, de l’Etat de droit, de l’objectivité scientifique, du service public en général et du 

service public de l’ESR en particulier. Mon engagement, depuis que je suis Professeur à l’IEP, 

dans de nombreux collectifs pédagogiques, de recherche et institutionnels et le soutien que les 

collègues ont bien voulu apporter au travail collectif autour de cette candidature m’ont rassuré 

quant à ma capacité à remplir la fonction de Directeur. Si vous me faites l’honneur de soutenir 

cette candidature, je saurai approfondir les relations que notre établissement tisse avec les 

institutions partenaires ou les tutelles dont nous dépendons, tout en préservant et en renforçant 

le riche collectif humain qui constitue le cœur battant de notre cher institut.  

Je vous prie de recevoir, chères et chers membres du Conseil d’administration, mes sentiments 

les plus dévoués.  

 

Simon Persico 

 


